

# 上村裁判結審

## 判決の日まで団結を のがれられぬ会社責任

本紙第一面記事が伝えたように長く福岡高裁で闘ってきた上村裁判は結審となった。今や判決を迎えるばかりだが、三池大災害裁判、坑内火災裁判などほかの裁判にも大きく影響を及ぼさずにはない裁判だけに、最後まで力をゆるめず闘うことが求められている。

福岡高裁で法廷闘争開始(昭和五十年七月十一日)後四年近く、

第一審(福岡地裁) 提訴の日(四十二年一月三十一日)からすれば

十一年以上闘い続けてきた上村裁判は結審となった。判決は、今のところわが国が約半年ほど後と推測されている。原告の故上村孝知さんの遺族は、その間血のにじむような苦闘をなまがらの闘

いだった。いま全組合員と家族はその遺族に、惜しみなない賞賛を贈っている。

二十六日公判終了後、裁判を拒当してきた弁護団を代表して、佐伯勝治弁護団長が公判にかけつけ

### 佐伯弁護団長 が総括報告

「被告会社は一番の法廷で、あの坑内火災は自然発火ではない。三池の保安技術は最高のもので、と主張を繰り返して来た。だが、自然発火はそれほどの問題ではなく、それから現実

に発火するまで対策を講じないまま放置し、ガスを流れるままにまかせていたところにこそ責任がある。この日はいそがしいなか、弁護

団を代表して本多俊之弁護士がかけつけ、同裁判の経過を報告した

勝さんが立てた決意表明を

行なった。

が、ベトナム反対の意志を社内

示したことを理由に首切った会社

### 決意表明

上村裁判は明二十七日福岡高裁で結審を迎えますが、思えば昭和四十二年一月三十一日提訴以来、七年二月もかり、五十年三月一日福岡地裁の第一審において、原告の主張を二〇〇%認める全面勝利の判決を勝ちとったものの、不当にも会社は即日控訴して高裁に持ち込み、その責任のなれをばかるとともに裁判の引き延ばしに狂奔してきました。

### 判決は団結の力で

#### 上村裁判勝利へ決起

本紙一面記事にあるように、三池労組は上村裁判の結審の前日、一月二十六日の午後五時半から三川鉦正前庭で、上村裁判勝利決起集会を開き、再び第一審に上訴して同裁判の勝利のために最後まで闘い続けることを誓い合っ

た。

この日はいそがしいなか、弁護団を代表して本多俊之弁護士がかけつけ、同裁判の経過を報告した

勝さんが立てた決意表明を行なった。

## 上村裁判結審に思う

三井がどんなに謝罪しても返らぬしあわせ

CO患者家族 猿渡 ハギエ

長く、そして長い法廷闘争を続けてきた上村裁判も、今日福岡高裁で結審をむかえた。言葉は愛ですが、もともと地裁で全面勝利をしたものを、責任を負うべき三井が不当にも控訴して月日を重畳ね、やっと今日がきました。

上村さんの遺族の京子さん、娘さん、おばあさんの辛苦は、到底

私どもの想像をきかないものであ

しました。その結果、今も入院し病床に苦しんでいる患者がいま

ここで提訴の原点にもどり、二

度と災害を起させない保安の確

立と労資法の抜本改正をめざし、

勝利することこそ社会的に経済的

に、会社に大きな痛撃を与えるこ

とになるのです。そしてそれだけ

が、労働者のために保安を守らせ

ることにもなると思えます。

本日開かれた大災害裁判公

判で、すでに損害論の具体的立証

にはいりました。

に包まれながら、昭和四十三年一

月三十一日、三井鉦山の責任を追

及するため損害賠償請求裁判を福

岡地裁に提訴した。

その後七年近く、二十九回の公

判をもつて闘った結果、五十年三

月一日の判決で、全面勝利を収め

たのだった。

ところが、血も涙もない会社は

すぐさま控訴、以後今回まで闘い

が福岡高裁の法廷で闘ってきたも

ので、かならずや会社は自ら罪を

重なる結果に泣くことだろう。

く、みんなが毅然たる態度を持

ち、機会ある毎にこの公判のこ

と、これからも続く大災害裁判公

判のことなどを一人でも多くの人

に話し、真実を広げることが大切

だと思えます。

そもそも一番で、九・二八坑内

火災は自然発火だ、と明確な判決

が言い渡されたのです。しかし

二審の高裁で会社側は、突発的事

故上村孝知さんの遺族、妻の京子さんと実母ハジメさん。顔を覆う母親の姿が、裁判闘争の長かつたことをしのばせる。(決起集会で)

